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NOTRE VALLÉE 

Interview du nouveau Président du Co.fe.s.e.v. Raymond Junier ( 
Les émigrés sont des ambassadeurs importants de la Vallée d'Aoste d 
Raymond Junier est le nouveau Président du Comité Féderal des 
Sociétés d'Emigrés Valdôtains (Co.fe.s.e.v). Nous l'avons rencon
tré pour faire le point sur l'état actuel de l'émigration valdôtaine, 
sur ses problèmes et ses perspectives. 

M. Junier, quelle est la situation de l'émigration valdôtaine ac
tuellement et des associations qui la représentent? 
A l'heure actuelle, il y a huit associations valdôtaines qui sont dis
séminées en France et en Suisse: à Paris l'Union, Valdôtaine de 
Paris, l'Association des Levalloisiens d'Origine Valdôtaine (ALO.v.) 
et l'Association Sportive de l'Union Valdôtaine de Paris (AS.U.v.P.); 
dans la région lyonnaise, le Comité de soutien au journal "La Val
lée d'Aoste" et l'Union Valdôtaine de Lyon; à Grenoble, l'Union 
Valdôtaine Dauphiné-Savoie; à Nice, la "Valdôtaine Provence Cô
te d'Azur"; en Suisse, l'Union Valdôtaine de Lausanne. Tout ré
cemment une nouvelle association a vu le jour. Il s'agit de l'Asso
ciation Valdôtaine de Savoie. Emanation de l'Union Valdôtaine 
Dauphiné-Savoie, elle regroupe les Valdôtains de l'extérieur rési
dant en Tarentaise et en Maurienne, zones relativement éloignées 
de Grenoble. 
Il y avait un problème de communications et de liaisons et ils ont 
estimé nécessaire de se regrouper, ce qui facilite les choses. Nous 
devons rendre hommage à ses Valdôtains de Savoie qui ont souf
fert des mauvais souvenirs laissés par l'armée italienne lors de 
l'occupation de la Tarentaise pendant la seconde guerre mondia
le. 
Chaque association a bien entendu sa vie propre, le Comité Fé
dérai représente les associations lors de rencontres avec les re
présentants des Valdôtains de l'intérieur et aide dans la mesure 
de ses possibilités les associations qui peuvent rencontrer des dif-

La section de l'Union 
Valdôtaine de Saint-Oyen a la 
douleur d'annoncer le décès 

de Monsieur 

Ilario Arthur PROMENT 
survenu le 28 juillet 2001 à l'âge 
de 80 ans. Unioniste de la pre
mière heure, il a toujours été très 
présent au sein de notre Mou
vement. La communauté unio
niste de Saint-Oyen présente ses 
condoléances émues à sa fem
me Mathilde, à ses fils Natalino, 
Franca et Marisa avec leurs fa
milles, à ses petits-enfants, ainsi 
qu'à toute sa parenté. 

*** 
La section de l'Union 

Valdôtaine de La Thuile a la 
profonde douleur d'annoncer 
le décès soudain, qui a frappé 

toute la communauté locale, de 

Julien BOGNIER 
âgé de 18 ans 

Les sections de La Thuile et 
d'Avise présentent leurs 
condoléances les plus sin
cères à son papa Ugo, 
membre de la section de La 
Thuile, à sa maman Vera Mar
tinod, à ses grands-mères Do
zie et Anita, à son grand-pè
re Achille, à son oncle Riccar
do, ainsi qu'à ses cousins, à 
ses parents et à ses amis. 

*** 
La section de l'Union 

Valdôtaine de Villeneuve 
annonce avec grand regret le 

décès de Monsieur 
Roger CARLIN 
âgé de 91 ans. 

Président honoraire de la sec
tion et administrateur com
munal dès les années 1952-
1959, syndic de 1959 à 1976 
et vice-syndic jusqu'à l'an 
1980. La communauté unio
niste de Villeneuve présente 
ses condoléances émues à sa 
femme Aline Rosaire, à sa fille 
Irma avec le mari Nicola Per
rier, à ses fils Dario et Valter, 
assesseur communal de Vil
leneuve, tous membres de 
notre section, ainsi qu'à tous 
ses parents. 
Merci, Roger, pour tout ce 
que tu as fait pour Villeneu
ve et l'Union Valdôtaine. 

*** 
La section de Challand-Saint
Anselme annonce avec regret 

le décès de madame 
Clémence Olga CRAVEL 

veuve GREGEOIS 
âgée de 78 ans 

et présente ses condoléances 
à ses enfants: Bernard, Michel, 

Raymond Junier en compagnie du syndic Sandro Pepellin 
et du Président Dino Viérin. 

ficultés passagères. 
Quel est r état en général de r émigration et quels sont justement 
les principaux problèmes que Vous venez d'évoquer? 
Nous travaillons, actuellement sur les troisième, quatrième et cin
quième générations. Les émigrés, comme leurs descendants, sont 
parfaitement intégrés dans leur pays d'accueil. Ils ont souvent des 
postes à forte responsabilité professionnelle. Certains ont créé des 
sociétés florissantes, d'autres occupent des postes importants dans 
l'administration comme dans le secteur privé. Je pense à un mé
decin, fils d'émigrés, très connu au niveau international comme à 
ses petits-enfants qui ont des postes très importants dans la re-

Anne-Marie avec son époux 
Jean-Jacques, Françoise, Odile 
avec son époux Joseph Aymo
nod, inscrit et assesseur de la 
commune, ainsi qu'a tous ses 
parents et ses amis. 

*** 
La section de l'Union 

Valdôtaine d'Etroubles a la 
tristesse de faire part du 
décès de son Président 

honoraire Monsieur 
Henri MARIETTY 

âgé de 76 ans 
et présente ses condoléances 
les plus sincères à sa femme 
Gemma Vétticoz, à sa fille Da
niela avec son mari Fortunato 
Duclos, à ses petits-fils Thierry 
et Sylvie, à sa tante Delphine, 
ainsi qu'à tous ses parents. 

*** 
La section de l'Union 

Valdôtaine de Challand-Saint
Anselme a le chagrin de faire 

part du décès de 
Monsieur Osvaldo GASPARD 

âgé de 84 ans 
Nous présentons nos condo
léances les plus émues à sa 
femme Secondina Démol, à ses 
filles Rita, Carla et Miranda avec 
leurs familles, à son frère Eligio. 

*** 
La section de l'Union 

Valdôtaine de Verrayes a le 
regret de faire part du décès 

de Madame 
Giuseppina VERGAT 

âgée de 88 ans 
La section unioniste de Ver
rayes présente ses condo
léances émues à sa fille Pie
rina et à toute sa parenté. 

La section de l'Union 
Valdôtaine de Villeneuve 
annonce la naissance de 

Alessandro CASETTA 

Nos meilleures félicitations à 
son papa Donato et à sa ma
man_Lorena Perrier, secrétaire 
de notre section, et souhaits 
au petit bébé. 

* * * 
La section de l'Union 

Valdôtaine d'Arvier a la joie 
de vous annoncer la 

naissance de 
Olivier GEX 

de Emilio, conseiller commu
nal et membre de la section, 
et de Barbara Biasia. 
La section unioniste d'Arvier 
présente ses plus vives félici
tations aux heureux parents, 
aux grands-parents, au petit 
frère Fabien, ainsi que ses 
vœux de bonheur et de pros
périté au nouveau-né. 

* * * 
Les sections de l'Union 

Valdôtaine de Valtournenche 
et d'Antey-Saint-André 

ont la grande joie de vous 
annoncer que le 27 juillet 

dernier est né 
Yannick VALLET 

qui est venu réjouir le foyer de 
Paul et de Federica Pession, 
membres des deux sections. 
Les communautés unionistes 
de Valtournenche et d'Antey 
présentent leurs vives félicita
tions aux heureux parents ainsi 
que leurs vœux de prospérité 
et de bonheur au nouveau-né. 

cherche scientifique, tandis que d'autres ont des responsabilités 
conséquentes dans l'administration politique française. 

Comment les rapports entre les Valdôtains de l'extérieur et la 
Vallée d'Aoste ont-ils évolué? 
Les rapports ont évidemment évolué dans le temps. Quand on 
regarde la première génération, c'était un rapport de souvenir, 
d'amour, un rapport familial, parce qu'en Vallée d'Aoste résidaient 
encore les parents. Pour les petits-enfants, c'est totalement diffé
rent: ils voient la Vallée d'Aoste à travers ce que leurs parents leur 
ont raconté. Vous avez des grands-parents qui ont su décrire la 
Vallée d'Aoste sous une forme telle que les enfants sont actuelle
ment amoureux de cette Vallée. Mais ils ne sont pas amoureux 
pour les "problèmes" internes, ils sont amoureux pour la vie qu'on 
y a connu, pour le paysage qu'on y découvre. 
Les différentes générations de Valdôtains obligés de quitter la Val
lée d'Aoste ont su transmettre l'amour de la Vallée à leurs enfants 
et à leurs petits-enfants. C'est très important. Les Valdôtains de 
l'intérieur ne se rendent pas très bien compte que les Valdôtains 
de l'extérieur sont, en fait, de grands ambassadeurs de la Vallée 
d'Aoste. Beaucoup de personnes sont venues en Vallée d'Aoste 
parce qu'ils ont connu des Valdôtains qui les ont invités à décou
vrir leur Vallée. J'ai eu l'occasion de rencontrer des français très sa
tisfaits de leur séjour notamment dans l'agrotourisme.lls ont pris 
conscience d'une vie valdôtaine riche et instructive de façon dif
férente de ce qu'on peut voir en se promenant seul ou que lorsque 
l'on est hébergé dans un hôtel. Je pense que la Vallée d'Aoste 
pourrait faire plus, car vous avez des potentialités sur les plans tou
ristique et sportif inimaginables, que peu de.régions possèdent. 
Il y a en Vallée d'Aoste des stations de très haut niveau dans un 
espace géographique relativement petit, qu'on pourrait proba
blement développer davantage surtout du point de vue de la qua
lité hôtelière. Il faut que la population tout entière prenne conscien
ce des potentialités économiques de la Vallée d'Aoste et qu'elle 
n'hésite nullement à s'engager pour relever les défis de l'avenir. 

Pour revenir à votre fonction de Président du Co.fe.s.e.v, quelles 
seront vos priorités? 
Au sein du Co.fe.s.e.v. je ne fais que changer en quelque sorte de 
fonction, car j'occupais depuis 1985 la charge de secrétaire. Je 
succède à Monsieur Louis Pellu, qui a participé à la direction du 
Co.fe.s.e.v. de 1965 à 1979 comme Secrétaire et de 1979 à 2001 
comme Président, succédant lui-même à M. Fidèle Charrère, tous 
deux fondateurs du Co.fe.s.e.v., parmi d'autres responsables. Pen
dant 36 ans de responsabilité, il a marqué de son empreinte toutes 
les relations entre les Valdôtains de l'extérieur et de l'intéri·eur. Pour 
moi c'est donc une lourde charge de succéder à deux hommes 
qui ont marqué l'histoire de l'émigration, je vais continuer dans 
cette lignée. Bien entendu je vais agir différemment en fonction 
de ma personnalité. J'espère que l'on pourra maintenir le plus 
longtemps possible l'importance des différentes associations, car 
le rajeunissement des associations ne veut pas dire qu'on a un 
maintien des effectifs parce que les jeunes n'ont plus le même 
esprit et ne voient plus les choses de la même façon. Les asso
ciations, pour eux, ne représentent pas les mêmes besoins 
qu'avaient leurs parents ou leurs grand-parents. Ce n'est pas une 
question de restructuration, car j'estime que les associations à 
l'heure actuelle sont très bien organisées. Par contre, la grosse dif
ficulté qu'on rencontre c'est que les besoins des jeunes vis-a-vis 
de la Vallée d:Aoste ne sont plus les mêmes. En d'autres termes, les 
jeunes descendants valdôtainsvoient la Vallée d'Aoste avec des 
yeux totalement différents de leurs parents, qui ont vu évoluer la 
Vallée d'Aoste, connu les problèmes de la Vallée d'Aoste et les dif
ficultés liées à l'héritage des années qui ont précédé et suivi la se
conde guerre mondiale. 

Quel est à votre avis l'atout majeur de la Vallée d'Aoste en ce 
moment? 
Je pense que la Vallée d:Aoste a bénéficié de l'action d'hommes po
litiques Valdôtains que je définirais presque de providentiels. Ils 
ont su choisir aux moments opportuns des chemins qui ont per
mis à la Vallée d'Aoste d'être ce qu'elle est à l'heure actuelle. Vous 
avez par ailleurs un atout sur le plan de l'éducation. Je connais un 
professeur de la Sorbonne à Paris qui m'a dit le plus grand bien 
de votre système éducatif. Je crois même que le système éduca
tif valdôtain est devenue une référence au niveau international 
pour l'étude du bilinguisme. Nous devons, Valdôtains de l'exté
rieur comme de ]'intérieur, rendre un très grand hommage à Ma" 
demoiselle Viglino pour le travail accompli afin d'élever le niveau 
qualitatif de l'éducation valdôtaine et lui permettre d'avoir, à ce 
jour, un tel impact international. A cet hommage, il ne faut pas 
omettre d'y associer tous les responsables politiques qui lui ont 
succédé dans cette lourde charge. 
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